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川崎北ロータリークラブ会報川崎北ロータリークラブ

第2998例会 令和4年11月16日（水）
（本年度第 17 回）

点　鐘 横山芳春 会長

司会と斉唱 高橋純司 副会場監督
半澤剛 ソングリーダー
　「それでこそロータリー」

出席報告 洪征治 出席委員長

会員数48名 出席25名 欠席23名

（対象外7名） 出席率60.98%

前々回訂正 欠席18名 MAKE UP 2名

（対象外6名） 訂正出席率76.19%

お客様紹介 横山芳春 会長
ゲスト・スピーカー
　　上林萌柚 様（財団学友）
ゲスト・スピーカーご同行
　　杉本賢司 様（地区 R 財団 奨学金・学友・VTT 委員）

会長報告 横山芳春 会長
1.  志村雄治ガバナーより、公式訪問の礼状を頂戴しております。
2. 第 2 グループ会長・幹事会の報告

① ６RC 合同例会
2023 年 2 月 14 日 ( 火 ) 18：00 ～ 20：00 ホテル KSP
会費 :7,000 円（飲食代） その他経費は在籍会員数による案
分負担。アトラクションは津軽三味線の演奏を予定。

② 地区行事　2023 年 3 月 24 日フレッシュ交流会、2023 年
　5 月 16 日女性交流会を開催予定

3. 地区大会にご出席の皆様、有難うございました。表彰品が届き
　ましたのでお渡し致します。

◇ 35 年以上出席率 100％：
石井弘 会員 51 年、戸川俊雄 会員 43 年、川野正久 会員 37 年 
◇長寿会員：
石井弘 会員、甲田博康 会員、柳澤信夫 会員、生垣繁 会員、
野口哲志 会員、半澤剛 会員、大部哲也 会員、以上 7 名

4. 鈴虫祭同好会から決算報告書を頂戴しております。
5. 今月 27 日の地区 RLI は予定通り開催されます。ぜひ若い方の
　登録をお待ちしております。

幹事報告 谷口一成 幹事
1. 地区からの来信

①  ロータリー財団奨学生による帰国報告会のご案内が届いてお
ります。（ZOOM 開催）

　第 1 回：11 月 19 日 ( 土 ) 　9：30-12：00
　第 2 回：12 月 3 日 ( 土 )　19：00-21：30

②  ローターアクト学友会行事開催のご案内が届いております。
日時：2022 年 12 月 18 日 ( 日 )　14：30-16：45
会場とオンライン ZOOM 併用にて開催
青少年交流・活動支援スペースさくらリビング第 1 研修室 
内容：難民問題について考える「若き NPO 法人代表理事 渡
部様をお招きして色々聞いちゃおう！！」

2. 「ハイライトよねやま」回覧いたします。
3. 他クラブ例会臨時変更
● 川崎幸 RC

12 月 16 日（金）　年忘れ家族会
横浜グランドインターコンチネンタルホテル　点鍾 18：00

12 月 23 日（金）、30 日（金）　休会
● 川崎 RC

12 月 29 日 ( 木 )　休会
12 月 15 日⇒ 11 日 ( 日 ) 年忘れ家族会 ローズホテル横浜 点鐘 12：00

4. 例会案内
11 月 30 日 ( 水 ) 卓話：野村證券㈱執行役員 平野和枝様（川崎北 RC 元会員）
12 月 7 日 ( 水 ) 年次総会 3000 回記念例会

ロータリーの友誌紹介 野口隆一 雑誌広報担当
今月はロータリー財団月間ということで、冠名基金が紹介されて
います。簡単に言うと、大口（25,000 ドル以上）の寄付をすると、
自分の好きな名前を付けた基金を存続できるという制度です。分
割でも受け付けているし、使途も選べるということなので、お金
に余裕がある方は利用されてみてはいかがでしょうか。

R 財団月間卓話 財団学友　上林萌柚 様

留学体験談と今の生活について
＜略歴＞

1990 年 7 月に神奈川県藤沢市に 3 人
兄弟の末っ子として誕生。4 歳から 6
歳までアメリカで過ごす
2013 年に慶應義塾大学を卒業し、映
像 機 器 メ ー カ ー に 就 職。2015 年 か
ら仕事をしながら、NPO 法人 World 
Theater Project でボランティアを行う
2017 年から 2 年間、JICA 青年海外協力隊としてドミニカ
共和国に派遣
2020 年から 1 年間ランカスター大学へ留学。サポート
RC：横浜都築 RC、受け入れ RC：Lancaster Royne RC
2021 年から JICA ガバナンス・平和構築部に所属。学友会
役員として広報を担当

仕事をしながら NPO 法人でボランティア活動
私はもともと映画が好きで、大学では社会分析として、映
画は人々にどういう影響を与えるかということを研究して
いました。映像機器メーカーに入社したのも映画が好き
だったからです。そのときに出会ったのが NPO 法人 World 
Theater Project でした。この団体は、「生まれ育った環境に
関係なく、子供たちが人生を切り拓ける世界をつくる」と
いうビジョンを掲げ、主にカンボジアなどの電気が通って
いない農村地などに移動映画館で映画を届けるという活動
をしていました。



埋まっている状態なので、IT/DX を活用した地雷の除去の
効率化や、紛争の原因であった地方と都心の経済格差を解
決するため、農業農村開発といった仕事をしています。
もともとは私は農業農村開発に来年の 4 月から、コロンビ
アに赴任してかかわる予定だったんですが、実は今年結婚
しまして、子供をお腹にさずかっているので、赴任を 1 年
延期し、再来年 4 月から家族みんなでコロンビアに赴任を
予定しています。

ロータリクラブの皆様へ
ロータリークラブの方々には本当にお世話になり、横浜都
築 RC の方々には快く送り出していただいて、サポートい
ただきました。受け入れ先の Lancaster Royne RC はしばら
くオンラインのみの状況がずっと続いていたんですけれど
も、最後帰る前くらいから、少しずつロックダウンも明け
てきて、実際にお会いできたりとか、旅行に行ったりだとか、
イギリスの文化というものを教えていただく機会になりま
した。今でも連絡をとったりしていて、ほんとに素敵がつ
ながりをいただいたなというふうに思っています。
ニコニコリポート 武田信平 副会場監督

新横浜 RC 杉本賢司 様
地区奨学金委員会 委員の杉本と申します。本日は、上林さんの
同行者としてまいりました。よろしくお願いいたします。

横山芳春 会長、齊木貴 副会長、谷口一成 幹事
先週末の地区大会参加された方はお疲れ様でした。
本日はロータリー財団学友の上林さんに卓話をお願いしておりま
す。上林さん、ようこそいらっしゃいました。
また上林さんに同行して地区ロータリー財団委員会、新横浜
RC の杉本様においでいただきました。
本日はよろしくお願いいたします。

ロータリー財団委員会：波木井輝昭 君、クルーズ由美子 君
上林様、本日は卓話よろしくお願いいたします。杉本様、お世話
になります。北ロータリーの例会をお楽しみください。

親睦委員会：峯岸雅宏 君、飯塚光洋 君、加瀬健史 君
クラブ選手権のマッチプレーで加瀬が飯塚に激闘の末、18 番
1UP で勝ちました。

社会奉仕委員会：半澤剛 君
財団学友 上林さん、卓話楽しみです。

プログラム委員会：谷口一成 君
本日はロータリー財団学友の上林萌柚さんに卓話をお願いいた
しました。また地区ロータリー財団 奨学金・学友・VTT 委員
会から杉本委員にも同行いただきました。お二人には川崎北
RC の例会を楽しんでいただきたいと思います。上林様、卓話
楽しみにしております。よろしくお願いいたします。

SAA： 朝山浩 君、米山元章 君、松山直樹 君、高橋純司 君
① 地区奨学金委員の杉本様、財団学友の上林様、本日の卓話よ
ろしくお願いいたします。
② 今年度はニコニコ基金の積み立てが重要な年です ! 会員の皆
様ニコニコ基金へのご協力を SAA 一同お待ちしております。

プログラム委員会： 鈴木拓朗 君
本日もよろしくお願いいたします。

ビール同好会： 柳澤信夫 君、戸川俊雄 君、洪征治 君、大部哲也 君、
宮崎秀樹 君

今日は本当に秋らしい良い天気で気持ちの良い日ですが。まさ
に天高しです。上林様の卓話期待しております。

武田信平 君
J リーグがアジア戦略の一環として実施している J リーグ・ア
ジアチャレンンジ in タイが開催されました。日本からはコン
サドーレ札幌とフロンターレが、タイからは２チームが参加。
フロンターレは、１２日にタイのＢＧパトゥムＦＣと戦い３対
１で勝利。昨日は札幌に３対３で引分けました。プレシーズン
マッチなので順位決定は行われません。チームはこの後ベトナ
ムに移動して、ベカメックス・ビンズン FC と戦って帰国します。
来年、日越外交関係樹立５０周年を迎えることを記念しての親
善試合です。

私が仕事にしたいこと
仕事をしながらボランティアを続けていると、仕事として
やるのに比べて限界を感じるようになりました。その頃、
私自身の中で「自分ができること / 得意なこと」、「自分が
好きなこと」、「自分がほっとけないこと」の 3 つの柱を持っ
ていました。
どれを一生かけた仕事にしていきたいかと考えたときに、
自分ができることや好きなことはツールになるなと思いま
した。自分がほっとけないことを仕事にして、いかに自分
ができること、好きなことを活用していくかというほうが、
私自身に合っているなと思ったので、国際協力の道に進も
うと決めました。

青年海外協力隊でドミニカ共和国へ
日本より過酷な環境にある国々で生活しているか不安だっ
たため、留学の前に JICA の青年海外協力隊に参加。私はこ
れまでビジネス関係にいたので、マーケティングという職
種でドミニカ共和国に 2 年間派遣されました。
ドミニカ側の団体の要望として、マーケティングを通して
ヨーロッパの人々がリゾート地以外の街に足を運んでもら
うようにすることを要望されたため、一緒にエコツアーを
開拓したり、街の魅力のアピールやあみやげの製品化など
を行ってきました。
最初の 1 年間は生活することでいっぱいいっぱいだったの
ですが、生活することができたという自信を得て、もっと
この世界でやっていきたいという気持ちが芽生えました。

ランカスター大学へ留学
国際協力に行くには、もっと知識をつけなくてはいけない
し、働くには修士号が必須になる場合が多いので、協力隊
に参加する前から留学をしようと決めていました。
ランカスター大学を選んだ理由は、平和学という学問が古
くからあり、自分の得意分野であるマーケティング分野や
IT の研究も盛んであると聞いて選びました。
国際協力のアプローチには、代表的な学問として平和学、
開発学、国際関係学の 3 つあります。分野として分かれて
はいますが、例えば平和学でも紛争の原因が貧困であれば、
開発学も深く関係するというように、お互いに連携する関
係にあります。
ランカスター大学では、政治哲学宗教学部の「紛争解決と
平和学」のコースを専攻しました。
イギリスでだいたい 3 タームに分かれていて、第 1 ターム
と第 2 タームで 3 か月ずつ、残りの期間で修士論文を書く
というスケジュールです。
Michaelmas Term（第 1 ターム）
・宗教と暴力
・国際関係
・安全保障と戦争
Lent Term（第 2 ターム）
・宗教と紛争
・現代の紛争と平和アプローチ
・アジアの紛争 (AFPAK：アフガニスタン・パキスタン、中国, インド)
・個人研究（IS によるヤジディ教徒へのジェノサイド )
Dissertation Topic（修士論文）
ソマリアにおける元戦闘員の社会復帰について
～近世日本における社会復帰との比較研究～

現在は JICA に勤務
留学から帰ってきたあとは、JICA のガバナンス・平和構築
部で仕事をしていますが、そこの仕事の 1 つとして、日本
の経験を生かすことがありました。
8 月にナイジェリア政府の行政官お越しいただき、実際に
戦後復興、震災復興で日本の行政官が、住民の声をいかに
拾ったか、それがどう成功に導いてきたかということを学
んでいただきました。
私はナイジェリアのほかにもコロンビアを担当しています。
コロンビアの場合は 2016 年まで内戦があり、まだ地雷が


